
冀提高水泥出廠價 被指有違供應合約

海螺合肥公司遭當地封殺

香 港 文 匯 報 訊

(記者 李永青) 對
於中國明年貨幣政
策立場將從目前的
適 度 寬 鬆 轉 向 穩
健，建設銀行(0939)
董事長郭樹清 (見

圖)預料，明年中國
經濟增長將保持在

8%-9%，信貸投放增長可能是13%或14%，兩
者都將低於今年水平。他又預期，內地會在金
融領域進一步採取調控措施，如提高存款準備
金率、提高基礎利率、增發央行票據等，使貨
幣供應和信貸增長速度再放慢一點。

郭樹清在接受新華網訪問時表示，明年建行
的貸款將首先保證在建和續建項目，集中支持
重點基建和戰略性新興產業，及小企業、新農
村建設、社會事業、個人助業及居民消費等。
同時，近年建行的信貸政策一直嚴控產能過剩
行業，明年將繼續把嚴重產能過剩行業納入

「逐步壓縮類」，總量上要實現減少。
為防止客戶借「十二五」開局之年盲目推進項

目，建行將採取多項措施。一是通過名單制、
客戶准入退出標準和各類底線，明確重點行業
客戶和項目的准入門檻；二是對存在資產負債
率過高，主業不明、擴張過度，環保不達標等
問題的客戶予以一票否決；今年將根據密切關
注國家節能減排法律法規和政策的出台，進一

步強化碳排放標準的約束作用；三是借助行業
限額手段對投放規模和節奏加以引導。

房貸政策差別不大
對於明年會否收緊房貸，郭樹清表示，現在

建行的房貸餘額為11,628億元人民幣，在四大
國有商業銀行中排名第二，但是在支持保障房
建設和按揭貸款，則名列第一。此外，在建行
控股的中德住房儲蓄銀行，是集中做保障性住
房貸款，主要是中小戶型和中低價位的房屋，
相信未來有關業務會有很大的發展潛力。但他
強調，明年建行的房貸政策和今年差別不大。

在支持農業發展上，他說，截至今年11月
底，建行涉及農貸餘額為7,887.09億元人民幣，

較年初升33.79%。同時，建行已牽頭設立10多
家村鎮銀行，明年上半年還會設立10多家，亦
正在申請組建村鎮銀行控股公司，進一步加快
村鎮銀行的發展步伐。

海外併購審慎以對
至於拓展海外市場方面，他指出，目前建行

在海外有9家分行，3家海外子公司，莫斯科代
表處亦已成功申請設立，中東子銀行正在醞釀
籌備，南美也在準備，台北代表處、加拿大分
行申請設立工作也已啟動。但他坦言，建行在
對海外併購上沒有太大優勢，主因是對當地市
場、客戶及法律等都不了解，必須採取非常審
慎的態度。建行昨收報6.86元，跌0.724%。

合肥市重點局的代表律師表示，根據合
肥市重點局與長豐海螺公司的合同約定，
供貨水泥價格是「包死價」，不因市場價
格的漲跌調整而改變，海螺要求漲價違反
合同規定。因此，合肥市重點局按照合同
約定向合肥仲裁委員會提交仲裁，要求長
豐海螺繼續履行合同，並賠償施工單位自
購水泥的差價損失。同時，追訴長豐海螺
的違約責任，要求其賠償水泥總價款10%
的違約金（約155萬元人民幣）。此外，合
肥市重點局還將建議有關部門，把長豐海
螺公司列入合肥市大建設「黑名單」，即
在以後的政府項目採購中，不允許再採購
長豐海螺水泥的產品。

長豐海螺：維持合同價需蝕一半
長豐海螺總經理劉陳解釋稱，公司與合

肥市重點局一直合作愉快，合肥市重點局
所屬項目的水泥需求約佔該公司產能的
30%，屬主要客戶。此次糾紛主要是由於
政府拉閘限電所致。由於產能受限，長豐
海螺只能分批限量向各家客戶供應水泥，
除合肥市重點局所屬三大重點工程外，還
要向合肥機場、合福高鐵等國家重點工程
供貨，實在難以滿足需要。雙方當初的合
同價為每噸255元（人民幣，下同），但由
於拉閘限電導致熟料短缺且價格上漲，水
泥市場價格飛漲。去年雙方簽約時，水泥
市場價約為每噸330元，現在已漲到每噸
540元。企業每售出一噸水泥，成本超過
500元，售價卻仍維持合同價255元，虧損
一半實在難以承受。

長豐海螺成立於1998年，是安徽海螺水
泥在安徽省內投資興建的第一家水泥粉磨

站，為該公司全資子公司，目前長豐海螺
處於法院凍結封存階段，生產已陷停頓。

稱產能受限成本漲 海螺拒履約
據了解，安徽海螺在合肥市政府去年6

月的大建設重點工程主材採購招標活動中
標，去年8月長豐海螺與合肥市重點局簽
訂了水泥總採購合同，雙方約定水泥總供
應量為69萬餘噸，每噸225元。合肥市重
點局介紹，今年10月初開始，受政府電力
調控影響，長豐海螺產能降低，未能根據

合同約定的時間和數量供應水泥，導致合
肥部分重大建設項目陷入半停工狀態。今
年12月初電力調控結束後，長豐海螺生產
恢復正常，但公司以原材料漲價過高、水
泥價格上漲為由，仍拒絕按合同約定供應
足量水泥。7日，合肥市政府召開協調
會，並致函長豐海螺要求按約履行合同，
合肥市重點局也向其發出律師函。10日，
安徽海螺覆函，明確要求合肥市政府按市
場價調整水泥供應價格，雙方陷入僵持狀
態。
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香港文匯報訊 （記者 張長城 合肥報道）合肥市重點工程建設管理局

昨日向媒體介紹，海螺水泥(0914)屬下長豐海螺水泥有限公司因拒不履

行合同，已被該局向合肥仲裁委員會提出仲裁；同時，合肥市中級人

民法院應合肥市重點局的申請，22日已凍結長豐海螺的公司賬戶，封

存了該公司的財務系統。長豐海螺總經理劉陳昨晚向香港文匯報記者

表示，供應不足源於政府的限電措施，當屬不可抗力，雙方合同應順

延，並提高出廠價格。據了解，海螺水泥高層已抵合肥，將

於今日拜會合肥市領導，以期協商解決問題。

香港文匯報訊 中海發展(1138)宣
布，集團與中國船貿及大連船廠訂立
協定，建造2艘每艘運載量32萬噸及3
艘每艘運載量11萬噸之大型油輪，總
代價為3.512億美元(約27.2億港元)。總
代價中約80%將由銀行借款撥付，約
20%則由內部資源撥付。

公告指，集團對未來數年中國進口
原油、國際成品油及國內沿海煤炭運
輸市場需求感樂觀，相信在建造及擁
有上述油輪及散貨船後，可更充分爭
取航運業商機，擴大規模優勢，優化
航線布局，提高經營效益及獲利能
力。該股昨收報10.06元，跌0.593%。

中海發展27.2億訂造5油輪

香港文匯報訊 六福集團（0590）
表示，將以平穩速度擴大內地店舖網
絡，計劃每年新增自營店10至20間；
品牌店則將保持15-20%的年增速，今
年約開店100間。自營店主要開設在
內地一、二線城市，品牌店主要開設
在二、三線城市。

擬擴張內地店舖網絡
六福執行董事兼財務總監羅添福在

接受路透社採訪時還表示，內地收入
佔比目前為18%，料1-2年內達到
20%，4-5年後達至30%。由於金融危
機後經濟復甦，市場需求增加，預計
公司截至明年3月財年的下半年度同

店銷售額按年增長15-20%。
截至今年第三季止，六福於全球共

設有646間零售店(包括品牌店)，其中
607間位於內地、31間位於香港、5間位
於澳門、2間位於加拿大及1間位於美
國。羅添福指出，公司擴張速度在過
去幾年已開始恢復，隨 經濟復甦，
消費者對黃金產品的需求亦開始增
加，相信今年聖誕和新年期間的銷售
增幅可達20%以上，與去年同期相若。

集團本月稍早宣佈配售最多11.6億
元股份，用於內地、香港、澳門及新
加坡開設新店，以及第二期廠房擴展
計劃和擴大及提升現有新店舖的存貨
組合等。

六福料聖誕新年生意增20%

香港文匯報訊 銀基(0886)獲富達母公司
FMR LLC增持，股價造好，昨日最高見7.25
元，升3.72%，全日收報7.01元，升0.29%。消
息人士指，FMR持有銀基股權從10月的5.21%

上升至現時的8.76%，期間銀基大股東曾以每
股6.6元批股。據聯交所股權資料，銀基於12
月17日獲FMR增持1668.6萬股，申報場內每股
平均價7.075元，場外則每股平均價為6.6元。

銀基獲富達母公司增持

昆侖能源將購母資產

香港文匯報訊 北控水務(0371)宣布，擬進
行2供1的供股計劃，集資33.9億元，並與母公
司北京控股(0392)訂立排他性協議，擬向北控
水務注入污水處理及自來水供應和廢水處理
廠等資產。該股昨日復牌，升4%至2.86元。

公司聲明中稱，供股計劃的基準為每持有
兩股現有股份可獲一股供股股份，共發行逾
22.83億股股份，每股供股價為1.485元，較公
司停牌前最後收市價2.75元折讓46%。持有北

控水務43.73%股權的母公司北京控股已承諾
認購其下所有供股配額，即9.985億股，並同
意包銷餘下未獲其他合資格股東認購的供股
股份，集資所得將用於集團日後的業務發
展。

此外，北控水務與北京控股就注入資產建
議訂立排他性協議，待雙方就正式協議的其
他條款達成一致後，建議注入的資產代價將
會以發行代價股份方式支付。

北控水務擬「2供1」抽水34億

香港文匯報訊 據路透社報道，
新西蘭政府宣布已否決天然乳品
(0462)收購多家奶牛場的申請，原
因是天然乳品一名高級管理人員
已宣告破產，正接受當局調查。

早前天然乳品計劃從一家倒閉公
司手中購買20座奶牛場，總價值
最高達2億新西蘭元(約11.6億港
元)，並最終設立加工廠。該股於
今年9月7日停牌前報2.2元。

天然乳品購新西蘭奶牛場被拒

香港文匯報訊　(記者 趙建強)

雅居樂(3383)宣佈，公司以約1億
元(人民幣，下同)投得海南省澄邁
縣一幅商住地塊之土地使用權，
涉及佔地面積約99,118平米，總建
築面積約247,795平米，樓面成本
約每平米420元，將發展為休閒娛
樂項目。地皮亦為繼海南清水灣
項目後，雅居樂再奪該省地皮。
雅居樂指，清水灣項目今年首11
個月實現合約銷售金額74億元。

花樣年長三角再奪地
花樣年(1777)則公佈，早前以

7,000萬元由江蘇東發置業購入江
蘇 無 錫 一 幅 地 皮 ， 土 地 面 積
12,789平米，總建築面積83,128平

米，樓面地價約每平米842元，低
於區內同類用地價格。公司指，
繼本月12日首次進入南京競得商
業地塊後，公司再奪長三角地
塊，公司總土儲增至1,440萬平
米。另外，融創中國(1918)亦宣
佈，與北京住總合作，以9.591億
元投得北京昌平區一幅住宅用
地，涉及總樓面面積95,911平
米，公司將佔有六成股權。

民行廈門奪地建辦公樓
另訊 民生銀行(1988)宣布，該

行廈門分行以人民幣1.205億元，
競得思明03-03片區一國有建設用
地使用權，將在該地塊建設分行
辦公大樓。

雅居樂1億購海南商住地

證監會建議港交所
繼續改善資料披露
香港文匯報訊（記者 周紹基）證監會發表對港

交所(0388)去年規管上市事宜表現的年度檢討報
告，認為港交所的營運程序及決策過程適當，能夠
履行法定責任、維持有秩序、信息靈通和公平的市
場。

證監會採用訪問市場匿名人士的方法，了解市場
對港交所的意見。證監會企業融資部執行董事何賢
通表示，港交所今年已聽取證監會的建議採取改善
措施，包括在交易所網站內載列上市規則及指引的
欄目，以便公眾查閱聯交所的常規、程序及決策的
資料，並建議交易所繼續檢討及改善其資料披露方
式。

證監會亦建議交易所，繼續制訂適當的防範措
施，確保所有上市證券有公開市場，亦建議交易所
檢討資料披露方式，務求令專業及較少查閱有關資
料的人士，都能更方便取閱資料。

政府歡迎證監會就港交所09年規管上市事宜的表
現所發表的年度檢討報告。報告建議港交所繼續制
訂適當的防範措施，確保證券交易有公開的市場，
並建議交易所檢討如何能進一步完善其常規、程序
及決策相關資料的披露方式，讓無論是經驗豐富的
市場專業人士或較少查閱有關資料的人士，均可更
方便閱覽資料。

港府發言人表示，政府歡迎交易所維護市場秩
序所採取的措施。他續稱，政府亦歡迎港交所在
革新其網站方面的工作，以更便利使用者的方式
介紹其常規、程序及決策。政府期望港交所在推
動市場開放、公平和透明度方面進一步作出努
力。

工行AH股供股
超購齊創紀錄
香港文匯報訊（記者 劉璇）工行（1398）昨日

公布，該行A股H股供股融資工作結束。其中，A
股供股認配率達99.72%，為A股供股採用代銷方式
以來的最高認配率；H股供股整體認購比率達7.67
倍，創下兩地上市銀行供股超額認購倍數的最高紀
錄。

H股供股認購7.67倍
工行有關負責人表示，該行的資本充足率在是次

供股後進一步提高，資本實力顯著增強。2009年，
即使在國際金融危機的影響下，工行仍保持16.3%
的盈利增長；今年首三季度，該行實現稅後利潤
1,278億元人民幣，同比增長27.1%；風險管控方
面，工行不良貸款餘額和佔比連續11年雙下降，同
時三季度末撥備覆蓋率達210.16%，並在年內會進一
步提高。

工行有關負責人指出，是次供股融資是為了適應
國際金融危機之後監管機構提高商業銀行資本充足
水平的要求。採用供股方式進行融資，是因為令現
有股東都有權參與供股，對市場衝擊和股權結構影
響較小，並將直接補充核心資本。在早前召開的臨
時股東大會上，該融資方案以99.94％的贊成票通
過，在供股過程中，工行的控股股東財政部和匯金
公司也按持股比例以現金全額認購可供股票，為實
施供股提供保障。

郭樹清：明年信貸投放或將放慢

■長豐海螺稱，維持合同價要虧損一
半，難以按合同供應水泥予合肥市重點
局。圖為長豐海螺公司廠區。 資料圖片

香港文匯報訊 (記者 李永

青) 昆侖能源(0135)主席李華
林(見圖)昨在港出席股東大會
後表示，明年集團將大力發展
天然氣汽車改造業務，並相信
可見到一定成效。他又說，未
來母公司中石油(0857)將陸續

向昆侖能源注入資產，但未有
透露金額及注入哪些資產，只
強調現時資金充裕，不存在資
金問題，未來會視乎收購項目
才決定融資方案，現時仍言之
過早。昆侖能源昨收報12.22
元，無升跌。


